

4/2022

Leçon 12

La vision biblique du monde

Sabbat après-midi 10 décembre 2022

Si nous luttons avec la force du Tout-Puissant, nous serons finalement du côté qui vaincra. À la fin, nous serons triomphants (*voir Romains 8.31-37*). L'œuvre la plus grandiose, les scènes les plus dangereuses seront devant nous. Nous devons faire face au conflit mortel. (*Voir Daniel 12.1,2.*) Y sommes-nous préparés ? Dieu parle encore aux enfants des hommes. Il parle de bien des manières distinctes (*voir Hébreux 1.1,2*). Entendrons-nous Sa voix ? Placerons-nous nos mains dans les siennes en toute confiance, et dirons-nous : « Conduis-moi, guide-moi ? »

Il existe de nombreuses religions bon marché, mais il n'y a pas de christianisme à bas prix. Le moi peut figurer dans les fausses religions, mais il ne peut pas apparaître dans l'expérience chrétienne (*voir Matthieu 16.24,25*). Vous êtes des collaborateurs avec Dieu (*voir 1 Corinthiens 3.6-8*). Jésus a dit : « Sans Moi, vous ne pouvez rien faire » (*Jean 15.5*). Nous ne pouvons être les bergers du troupeau à moins d'être dépouillés de nos propres habitudes, de nos manières et de nos coutumes particulières et d'être transformés à la ressemblance de Christ (*voir 2 Corinthiens 3.18*).

Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 339 ;
Témoignages pour les pasteurs, p. 170.

Il est réellement nécessaire à ceux qui croient en la vérité, d'avancer continuellement, croissant à la stature complète d'hommes et

de femmes en Christ Jésus (*voir Éphésiens 4.7-13*). Il n'y a pas de temps pour reculer et tomber dans l'indifférence. Chacun doit avoir une expérience vivante dans les choses de Dieu. Établissez pour vous-mêmes des racines (*voir Marc 4.1-6*). Devenez affermis dans la foi, de telle sorte que lorsque vous l'aurez fait, vous puissiez rester debout, avec une confiance inébranlable en Dieu, lorsque le temps mettra chaque homme à l'épreuve dans son caractère (*voir Matthieu 7.24-27*). Exercez et développez vos forces dans les choses spirituelles, jusqu'à ce que vous puissiez apprécier les choses saintes de la Parole de Dieu, et avancer de force en force (*voir Psaume 84.6-8*).

Des milliers prétendent avoir la lumière de la vérité mais n'avancent pas d'un pas. Ils n'ont pas d'expérience vivante, quoiqu'ils aient eu toutes sortes d'occasions. La Parole de Dieu offre la liberté spirituelle et l'illumination à ceux qui les recherchent avec ardeur (*voir Matthieu 13.44*). Ceux qui acceptent les promesses de Dieu, et les met en pratique avec une foi vivante auront la lumière du ciel dans leur vie. Ils boiront à la fontaine de la vie, et en amèneront donc aux eaux qui ont rafraîchi leur propre âme (*voir Jean 4.1-14*).

Sons and Daughters of God, p. 332.

« Il viendra un temps, écrit Paul à Timothée, où les hommes ne supporteront pas la saine doctrine ; mais, ayant la démangeaison d'entendre des choses agréables, ils se donneront une foule de docteurs selon leurs propres désirs, détourneront l'oreille de la vérité, et se tourneront vers les fables. Mais toi, sois sobre en toutes choses, supporte les souffrances, fais l'œuvre d'un évangéliste, remplis bien ton ministère. » (*2 Timothée 4.3-5*.)

« La saine doctrine », c'est la vérité biblique, la vérité qui encourage la piété et la consécration, en confirmant le peuple de Dieu dans sa foi. Elle a un sens profond pour celui qui la reçoit, mais plus encore pour celui qui l'enseigne, pour le ministre de la justice, car partout où l'Évangile est prêché, chaque ouvrier du Seigneur, quel que soit son rôle exact, est fidèle ou infidèle à la responsabilité qui lui incombe en tant que messager de l'Éternel.

Dimanche 11 décembre 2022

Le modèle de Jésus

L'exemple merveilleux de la vie de Christ, la tendresse incomparable avec laquelle il a pénétré les sentiments même d'une personne opprimée, les pleurs qu'il a versés avec ceux qui pleurent, la joie qu'il a goûtée avec ceux qui se réjouissent dans Son amour, doivent avoir une influence profonde sur le caractère de chacun d'entre nous qui aimons Dieu et qui gardons Ses commandements (*voir Jean 14.15*).

Ils offriront de la sympathie sans réserve, de tout leur cœur. Par des paroles et des actes bienveillants, ils tenteront de rendre le cheminement aussi facile pour des pieds fatigués qu'ils ne le souhaiteraient pour eux-mêmes. Alors que nous recevons chaque jour et à chaque heure la bénédiction de Dieu, nous ne pouvons faire autrement que de montrer notre gratitude par un soin désintéressé et aimable vis-à-vis de ceux pour lesquels Jésus est mort.

Our High Calling, p. 183.

En devenant disciples du Christ nous apprendrons chaque jour avec lui comment dominer tout mauvais trait de caractère et comment imiter son exemple (*voir Matthieu 11.29,30*). Nous approcherons toujours plus du divin Modèle. Si nous voulons hériter des demeures qu'il est allé nous préparer (*voir Jean 14.1-3*), nous devons former un caractère semblable à celui des habitants du ciel (*voir Galates 5.22*).

Les exigences de Dieu sont sages et faites de bonté. En s'y soumettant, l'esprit s'élargit, le caractère s'améliore, l'âme trouve une paix et un repos que le monde ne peut ni donner ni ôter (*voir Jean 14.27*).

That I May Know Him, p. 121 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 123.

Tel fut l'ordre que Jésus donna aux disciples (*voir Matthieu 4.23 ; 9.6 ; Marc 16.17,18*). Il fit tout ce qui était nécessaire pour assurer la continuation de son œuvre et il en garantit le succès. Aussi longtemps qu'ils obéiraient à sa Parole et travailleraient en communion avec lui, ils n'essuieraient point d'échec. Allez auprès de toutes les nations, leur dit-il. Allez jusqu'aux extrémités du monde habité et sachez que ma présence vous accompagnera partout. Travaillez avec foi, avec confiance, car je ne vous abandonnerai jamais. (*voir Matthieu 28.18-20*.) L'ordre donné par le Sauveur s'adresse à tous les croyants, jusqu'à la fin des temps. C'est une erreur fatale de s'imaginer qu'il appartient aux seuls ministres consacrés de travailler au salut des âmes. Tous ceux qui ont reçu l'inspiration céleste sont associés à l'Évangile. Tous ceux qui reçoivent la vie du Christ sont mis à part pour travailler au salut de leurs semblables...

... Quelle que soit la vocation terrestre d'un homme, sa première préoccupation devrait être de gagner des âmes au Christ. Même s'il n'est pas capable de parler à des foules, il peut travailler auprès des individus, leur communiquer les instructions du Seigneur. Le ministère ne consiste pas exclusivement dans la prédication. Ils exercent aussi un ministère, ceux qui soulagent les malades et les souffrants, qui viennent en aide aux nécessiteux, qui adressent des paroles de consolation aux découragés et aux faibles dans la foi... Le Christ désire que ses serviteurs portent secours aux âmes atteintes par la maladie du péché.

The Desire of Ages, p. 822 ; *Jésus-Christ*, p. 822, 823.

Lundi 12 décembre 2022

Le corps, un temple

La plus grande louange que les hommes puissent adresser à Dieu, c'est de devenir des instruments consacrés par lesquels il opérera. Le temps se jette rapidement dans l'éternité. Ne gardons pas pour nous-mêmes ce qui appartient à Dieu (*voir Luc 20.20-25*). Ne le privons pas de

ce que nous n'avons aucun mérite à lui offrir, et qui causerait notre perte si nous le lui refusions. Ce qu'il demande, c'est notre cœur tout entier, donnons-le lui ; il est sa propriété parce qu'il l'a créé et qu'il l'a racheté. Il veut notre intelligence, donnons-la lui ; elle est à lui. Il nous réclame notre argent, donnons-le lui, il lui appartient. « Vous ne vous appartenez point à vous-mêmes, dit l'apôtre. Car vous avez été rachetés à un grand prix » (1 Corinthiens 6.19,20).

Pour le servir, Dieu exige l'hommage d'un cœur sincère, préparé par l'exercice de la foi, qui agit sous l'impulsion de l'amour. Il place devant nous l'idéal le plus noble, allant même jusqu'à la perfection. Le Christ nous demande d'être absolument pour lui en ce monde, comme il est pour nous en présence de Dieu.

The Acts of the Apostles, p. 566 ; *Conquérants pacifiques*, p. 504, 505.

Les hommes ne peuvent être vraiment tempérants avant que la grâce du Christ ne s'implante dans leurs cœurs comme un principe permanent (voir Galates 5.22) ...

Les circonstances ne peuvent réaliser de réformes. Le christianisme propose une transformation du cœur. L'œuvre intérieure que le Christ accomplit sera manifestée, extérieurement, sous la direction d'un esprit converti. Le plan qui consiste à travailler d'abord à l'extérieur et essayer, ensuite, à agir à l'intérieur, a toujours échoué et échouera toujours (voir Matthieu 23.25-28). Le projet de Dieu à notre égard est de commencer au siège même de toutes les difficultés, à savoir le cœur, et ensuite de faire jaillir du cœur des principes de justice ; ainsi, la réforme se réalisera, à la fois extérieurement et intérieurement (voir Proverbes 4.23 ; Matthieu 6.21 ; 15.10-20).

Counsels on Diet and Foods, p. 35 ;
Conseils sur la nutrition et les aliments, p. 40.

« Bien-aimé, je souhaite que tu prospères à tous égards et que tu sois en bonne santé, tout comme ton âme prospère » (3 Jean 2).

Le bon usage de sa personne est la leçon la plus précieuse que l'on puisse apprendre. Nous ne devons pas faire un travail mental, et nous en tenir là, ou faire de l'exercice physique, un point c'est tout ; nous devons faire le meilleur usage possible des différentes parties qui composent la machine humaine : le cerveau, les os, les muscles, la tête et le cœur. (Voir 1 Thessaloniens 5.23 ; 1 Corinthiens 12.12-30.)

Bien se traiter comporte la totalité des obligations : vis-à-vis de soi-même, vis-à-vis du monde, et vis-à-vis de Dieu (voir Luc 2.52 ; Actes 24.10-16). Les forces physiques doivent être utilisées en proportions avec les forces mentales...

Vous appartenez au Seigneur, car Il vous a créé. Vous Lui appartenez par droit de rédemption, car Il a donné Sa vie pour vous. Préservez chaque partie du mécanisme vivant, afin que vous puissiez l'utiliser pour Dieu. Préservez-la pour Lui. Votre santé dépend du bon usage de votre organisme physique. N'utilisez pas à tort et à travers une partie ou une autre des forces que Dieu vous a données, qu'elles soient physiques, mentales ou morales. Toutes vos habitudes doivent être sous le contrôle d'un esprit, qui lui-même est sous le contrôle de Dieu (voir Romains 12.2 ; Éphésiens 4.22-24).

Sons and Daughters of God, p. 171.

Mardi 13 décembre 2022

La pensée du Christ

Beaucoup sont conscients de leur grande insuffisance. Ils lisent, prient, apportent des remèdes. Cependant ils ne progressent pas. Ils paraissent impuissants à résister à la tentation. La raison est qu'ils ne vont pas assez en profondeur. Ils ne recherchent pas une conversion profonde pour que ce qui émane de leur âme puisse être pur et que leur comportement témoigne que Christ règne en eux. Tous les défauts de caractère proviennent du cœur. L'orgueil, la vanité, un mauvais caractère, la convoitise procèdent d'un cœur charnel qui n'est pas transformé par la grâce de Christ. Si le cœur est épuré, adouci, anobli, les mots et les actions en témoigneront. Quand l'âme s'est totalement

abandonnée à Dieu, il y aura une ferme confiance en Ses promesses, avec des prières sincères et des efforts déterminés pour contrôler ses paroles et ses actions.

Our High Calling, p. 336.

Tous ceux qui désirent résister à la tentation et éviter les artifices de l'ennemi ont quelque chose à faire. Ils doivent surveiller avec le plus grand soin tout ce qui pourrait leur nuire, éviter de lire, de voir ou d'entendre ce qui est de nature à suggérer des pensées impures. (*Voir 1 Pierre 5.8,9.*) Il ne faut pas permettre à son esprit d'errer au hasard sur tous les sujets que l'ennemi fait passer devant nos yeux.

L'apôtre Paul dit... « Que tout ce qui est vrai, tout ce qui est honorable, tout ce qui est juste, tout ce qui est pur, tout ce qui est aimable, tout ce qui a bonne réputation, tout ce qui est vertueux et digne de louange, que tout cela occupe vos pensées » (*Philippiens 4.8*). Pour cela, il faut des prières ferventes, une vigilance inlassable et le secours permanent du Saint-Esprit, qui attirera notre attention sur les choses d'en haut et l'habitue à s'arrêter sur ce qui est pur et saint. Enfin, il est indispensable d'étudier diligemment la Parole de Dieu. « Comment un jeune homme rendra-t-il pure sa conduite ? » demande le Psalmiste. Et il répond : « C'est en restant fidèle à ta parole... J'ai serré ta parole dans mon cœur, afin de ne pas pécher contre toi. » (*Psaume 119.9,11.*)

Patriarchs and Prophets, p. 460 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 440.

Que votre âme puisse méditer sur les glorieuses vérités contenues dans la Parole de Dieu, et vous n'aspirerez plus constamment à obtenir ce que vous n'avez pas. Vous rejetterez ensuite les pensées vaines et médiocres. Vous essaierez toujours de vous conformer aux critères élevés de vertu et de sainteté qui vous sont présentés dans l'Évangile. Vous vous fixerez des buts nobles en vue de la vie éternelle. (*Voir Matthieu 6.25-33.*) Conversez avec Dieu grâce à la Parole.

En méditant sur l'idéal élevé que Dieu vous propose, vous pourrez vivre dans une atmosphère pure et sainte – dans la présence de Dieu. Alors, vous serez une lumière qui éclairera tous ceux qui sont en relation avec vous (*voir Matthieu 5.14-16*).

In Heavenly Places, p. 161 ; *Dans les lieux célestes*, p. 162.

Mercredi 14 décembre 2022

La direction de l'Esprit

« Quand il viendra, lui, l'Esprit de vérité, dit Jésus, il vous conduira dans toute la vérité » (*Jean 16.13*).

Le Consolateur est appelé l'Esprit de vérité. Son œuvre consiste à établir et à maintenir la vérité. Il commence par habiter dans le cœur en tant qu'Esprit de vérité, et c'est ainsi qu'il devient un consolateur. La consolation et la paix procèdent de la vérité ; il ne peut y avoir de vraie paix ni de vraie consolation dans l'erreur. ... Le Saint-Esprit, dans les Écritures, parle à l'intelligence et grave la vérité dans le cœur ; il dévoile ainsi l'erreur et l'expulse de l'âme (*voir Hébreux 4.12,13*). C'est par l'Esprit de vérité, agissant par le moyen de la Parole de Dieu, que le Christ se soumet son peuple élu.

... Le Saint-Esprit était le plus excellent de tous les dons qu'il pût solliciter de son Père, pour le bien de son peuple (*voir Jean 14.16,17*). Il devait être donné comme un moyen de régénération sans lequel le sacrifice du Christ resterait inefficace (*voir Jean 3.1-16*). Le pouvoir du mal était allé grandissant, pendant des siècles, et les hommes se soumettaient à cette captivité diabolique avec une docilité étonnante. La résistance au péché et la victoire ne seraient rendues possibles qu'au moyen de la troisième Personne de la Divinité, qui viendrait, non pas avec un pouvoir amoindri mais avec la plénitude de la puissance divine (*voir Jean 16.7-11*). C'est l'Esprit qui nous permet de bénéficier de l'œuvre accomplie par le Rédempteur du monde. C'est l'Esprit qui rend le cœur pur (*voir Matthieu 5.1-8*) ; c'est par l'Esprit que le croyant devient participant de la nature divine (*voir 2 Pierre 1.3,4*).

The Desire of Ages, p. 670, 671 ; *Jésus-Christ*, p. 674, 675.

Prêts pour son apparition

Une grande agitation règne dans le monde. Les signes des temps sont visibles (*voir Matthieu 24.1-51*). Les événements qui vont se produire projettent déjà leur ombre sur nous. L'Esprit de Dieu se retire de la terre et des calamités succèdent aux calamités, sur terre et sur mer. Il y a des tempêtes, des tremblements de terre, des incendies, des inondations, des meurtres de tous genres. Qui peut deviner l'avenir ? Où est-on en sécurité ? Rien n'est sûr de ce qui est humain ou terrestre. Les hommes prennent rapidement position sous le drapeau de leur choix. Ils attendent avec impatience le signal de leurs chefs. D'un côté sont ceux qui attendent l'apparition du Seigneur, dans la vigilance et l'activité (*voir Luc 12.35-40 ; Matthieu 25.14-30*) ; de l'autre, ceux qui se rangent sous les ordres du premier grand apostat. Il y en a peu qui croient, de tout leur cœur, qu'il y a un enfer à éviter et un ciel à gagner.

La crise s'approche graduellement. Le soleil poursuit sa course habituelle et les cieux proclament toujours la gloire de Dieu (*voir Psaume 19.1-7*). Les hommes mangent et boivent, plantent et bâtissent, se marient et donnent en mariage, comme par le passé (*voir Matthieu 24.37,38*) ... Satan voit que son temps est court (*voir Apocalypse 12.12*). Il a mobilisé tous ses serviteurs pour séduire les hommes, les tromper, les absorber et les ensorceler (*voir Apocalypse 12.7-9*) jusqu'au moment où le jour de la grâce sera écoulé et où les portes de la miséricorde seront fermées pour toujours (*voir Matthieu 25.1-13*).

The Desire of Ages, p. 636 ; *Jésus-Christ*, p. 637.

L'absence d'hypocrisie chez un homme n'annule pas pour autant son état de pécheur. Quand les appels de l'Esprit-Saint touchent le cœur (*voir Jean 16.7-11*), il n'y a de sécurité que dans une réponse immédiate. Lorsque Dieu vous dit : « Va travailler aujourd'hui dans ma vigne » (*voir Matthieu 21.28-32*), ne refusez pas cette invitation. « Aujourd'hui, si vous entendez sa voix, n'endurcissez pas vos cœurs » (*Hébreux 4.7*). Il est imprudent de temporiser au lieu d'obéir. Vous risquez de ne plus jamais entendre un autre appel.

Nous devons chercher Dieu individuellement. C'est un travail personnel. Approchons-nous de Dieu. Dans nos efforts, ne laissons rien qui puisse donner une fausse image de la vérité pour notre temps. Que chacun confesse, non le péché de son frère, mais ses propres péchés. Que chacun s'humilie devant Dieu et soit tellement rempli du Saint Esprit que sa vie montrera qu'il est né de nouveau. Nous lisons : « Mais à tous ceux qui l'ont reçue, à ceux qui croient en son nom, elle a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu. » (*Jean 1.12*)

L'évangile du Christ doit être vécu, pratiqué dans la vie quotidienne. Les serviteurs de Dieu doivent être purifiés de toute froideur, de tout égoïsme. La simplicité, la douceur, l'humilité sont de grande valeur dans l'œuvre de Dieu. Essayez d'unir les ouvriers dans la confiance et dans l'amour. Si vous ne pouvez pas le faire, soyez vous-même juste et laissez le reste à Dieu. Travaillez avec foi et dans la prière. Choisissez de jeunes chrétiens et formez-les pour qu'ils deviennent, non des ouvriers au cœur de pierre, mais des ouvriers qui veulent vivre en harmonie avec les autres.

Je prie que le Seigneur change le cœur de ceux qui, risquent de succomber à la tentation s'ils ne reçoivent pas plus de grâce. Je prie qu'il adoucisse et soumette chaque cœur. Nous avons besoin de vivre en étroite relation avec Dieu pour que nous puissions nous aimer les uns les autres comme Christ nous a aimés. C'est ainsi que le monde saura que nous sommes Ses disciples. Qu'il n'y ait aucun orgueil personnel. La bénédiction viendrait, si tous les ouvriers s'humiliaient devant Dieu.

Testimonies for the Church, vol. 9, p. 218, 219.

Jeudi 15 décembre 2022

... Si vous cultivez la vigne de votre âme avec fidélité, Dieu fera de vous son collaborateur. Ainsi, vous travaillerez non seulement pour vous-même, mais aussi pour vos semblables. En comparant l'Église à une vigne (*voir Matthieu 21.33-46*), le Christ ne veut pas dire que nos sympathies et nos efforts doivent se limiter à ses seuls membres. Il désire que le vignoble s'étende jusqu'aux extrémités de la terre. À mesure que nous recevons l'instruction et la grâce de Dieu, il nous faut apprendre aux autres la manière de soigner les plantes précieuses que sont ses enfants. Dès lors, nous travaillerons à l'extension de la vigne du Seigneur. Celui-ci attend une démonstration de notre foi, de notre amour et de notre persévérance. Il a les yeux fixés sur nous pour voir si nous profitons de tous les avantages spirituels qu'il met à notre portée afin que nous devenions d'habiles vigneronns sur la terre et que nous puissions entrer dans le paradis de Dieu, cette demeure édénique d'où Adam et Eve ont été exclus par leur transgression (*voir Genèse 3.1-24*).
Christ's Object Lessons, p. 280, 282 ; *Les Paraboles de Jésus*, p. 241, 242.

Vendredi 16 décembre 2022

Pour aller plus loin :

Levez vos yeux en haut, « Comme un voleur dans la nuit », p. 357 ;
La Vie sanctifiée, « Théories vraies et fausses en contraste », p. 3-8.